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الخليفة لوزير الدفاع: ما سبب عدم منح الضباط دفعة »22« أقدمية سنة؟
وجه النائب مرزوق الخليفة سؤال برلمانيا 
إلى نائب رئيس مجلس الوزراء وزير الدفاع 
الشيخ حمد جابر العلي، عن سبب عدم منح 
الضباط العاملين خريجي الكلية العسكرية 
من حملة الشهادات الجامعية دفعة )22( 

أقدمية سنة.ونص السؤال على ما يلي:
تنص الم���ادة )9( م��ن ال��ق��رار ال���وزاري 

282 لسنة 2018 الخ��اص بأحكام خدمة 
الضباط على أن “يمنح الضباط العاملون 
خريجو الكلية العسكرية من حملة الشهادات 
الجامعية أٍق��دم��ي��ة سنة اب��ت��داء م��ن تاريخ 
التولية، وتحتسب هذه الأقدمية ضمن الحد 

الأدنى للترقية”.
ولما كانت دفعة الطلبة الضباط الجامعيين 

)22( تم توليتهم ضباطا بالجيش برتبة 
م���ازم ف��ي ت��اري��خ 2019/2/13 إلا أنهم 
لم يمنحوا أقدمية سنة من تاريخ توليتهم 
ضباطا حسبما نصت عليه المادة )9( المذكورة 

سالفا.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما سبب عدم منح الضباط العاملين 

خريجي الكلية العسكرية من حملة الشهادات 
الجامعية دفعة )22( أقدمية سنة؟

2 - هل يوجد توجه لمنحهم أقدمية سنة؟ 
إذا كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى تزويدي 
بصورة ضوئية من القرار الوزاري في شأن 
منحهم الأقدمية، وإذا كانت الإجابة النفي، 

فيرجى بيان أسباب ذلك.

سأل وزيرة الأشغال عن تطوير وصيانة شبكة الطرق   

الحويلة لوزير التربية : ما خطة »التعليم العالي« للتوسع في الابتعاث؟
ريا�ض عواد 

أعلن النائب د. محمد الحويلة عن 
تقديمه 5 أسئلة إل��ى  كل من وزي��رة 
الأش��غ��ال ال��ع��ام��ة ووزي����رة ال��دول��ة 
ل��ش��ؤون الات��ص��الات وتكنولوجيا 
المعلومات د. رن��ا ال��ف��ارس، ووزي��ر 
النفط ووزير التعليم العالي د. محمد 
ال��ف��ارس، ووزي��ر الإع���ام والثقافة 
ووزي����ر ال���دول���ة ل��ش��ؤون الشباب 
عبدالرحمن المطيري، ووزير التربية 
د. علي المضف، ونصت الأسئلة على 

ما يلي:
نص السؤال إلى وزي��رة الأشغال 
العامة  على ما يلي: نتيجة للتطور 
السريع ال���ذي تشهده الكويت في 
مختلف الم��ج��الات وزي���ادة الكثافة 
ال��س��ك��ان��ي��ة وم���ا ي��ت��راف��ق معها من 
زي���ادة ف��ي حجم الح��رك��ة الم��روري��ة، 
تتزايد الح��اج��ة إل��ى تطوير شبكة 
ال��ط��رق وصيانتها بهدف المحافظة 
على مستوى الطرق وتأمين السامة 
لمستخدميها، والعمل على فحص 
ال��ط��ر بصفة مستمرة وتح��دي��د ما 
تحتاج إليه من خال المسح الشامل 
وعمل ال��دراس��ات المسحية لشبكات 
وهندسة الطرق لمعالجة الاختالات 

والاختناقات المرورية.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - هل أجريت دراس��ة مسحية 

شاملة لشبكات وه��ن��دس��ة الطرق 
بالكويت وتقييمها هندسيا لرفع 
مستوها ومستوى السامة المرورية 
عليها؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، 
يرجى تزويدي بها لكل محافظة على 

حدة.
2 - هل استبدلت بعض الإشارات 
المرورية التي تسبب ازدحاما مروريا 
ب��ال��دوارات والجسور المعلقة أو هل 
وسعتم عدد من الشوارع الرئيسية؟ 
إذا كانت الإجابة بالإيجاب، يرجى 
تزويدي بأماكنها لكل محافظة على 

حدة.
3 - هل لدى وزارة الأشغال العامة 
أج��ه��زة حديثة وم��ت��ط��ورة وخاصة 
تأخذ عينات وقراءة طبقات الأسفلت 
م��ن الم��ن��اط��ق لتحليلها حتى تتبين 
الأماكن التالفة في الطرق؟ إذا كانت 
الإج��اب��ة بالنفي، فما الأس��ب��اب التي 

تمنع جلب هذه الأجهزة الحديثة؟
 ونص السؤال إلى وزير التعليم 

العالي على ما يلي:
ف��ي ظ��ل الج��ائ��ح��ة ال��ت��ي يم��ر بها 
العالم بسبب انتشار فيروس كورونا 
)كوفيد 19( أصبح هناك إج��راءات 
مختلفة لاستقبال الطلبة المبتعثين في 
الدول والجامعات مثل أميركا والدول 
ال��ت��ي تستقبل الطلبة الكويتيين، 
وغيرت كذلك هذه ال��دول من شروط 

الج��ام��ع��ات والال��ت��ح��اق ب��ال��دراس��ة 
بسبب سياسات التباعد الاجتماعي 

والإجراءات الوقائية لتلك الدول.
فأصبح من الضروري زيادة عدد 
الج��ام��ع��ات ودول الاب��ت��ع��اث حسب 
قائمة حهاز الاعتماد الأكاديمي وعدم 
حصرها على ع��دد محدد وزيادتها 
بجامعات ذات تصنيف أك��اديم��ي 
مرتفع لفتح المجال أكثر زمام الطلبة، 
حتى لا يتأثر عدد الطلبة المبتعثين، 
ولا ت��ع��رق��ل مسيرتهم التعليمية 
لاستفادة من خبرات خارجية تعمق 
مهاراتهم التعليمية، فيعودون بعلم 
ينفعون به الباد فالشباب هم ذخيرة 

الباد التنموية وقوتها الإنتاجية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما خطة وزارة التعليم العالي 
ن��ح��و ال��ت��وس��ع ف��ي دول الاب��ت��ع��اث 

وزيادة عدد الجامعات؟
2 - ك��ش��ف ب��أس��م��اء الج��ام��ع��ات 
والكليات والم��ع��اه��د المعتمدة لدى 
وزارة التعليم العالي وتخصصاتها 
العلمية ل��دراس��ة ال��ب��ك��ال��وري��وس 

والدراسات العليا وما في حكمهم.
3 - ك���م ي��ب��ل��غ ع����دد ال��ب��ع��ث��ات 
ال��دراس��ي��ة لم��ؤه��ل ال��ب��ك��ال��وري��وس 
وال��دراس��ات العليا وم��ا في حكمهم 
خ��ال ال��س��ن��وات الخ��م��س الماضية؟ 
وكم تقدر التكلفة الاجمالية لابتعاث 

 الخارجي لكل سنة دراسية على حدة؟
4 - م��ا الآل��ي��ة المعتمدة لابتعاث 
الخ��ارج��ي للطلبة؟ وم���ا المعايير 
الخ��اص��ة ال��ت��ي على أس��اس��ه��ا يُقبل 

الطلبة؟
 كما نص السؤال إلى وزير الإعام 

والثقافة  على ما يلي:
نظرا للدور الاجتماعي والثقافي 
والتوعوي ال��ذي تقوم به المكتبات 
العامة من خال مساهمتها في دعم 
المسيرة العلمية والفكرية والثقافية، 

فإن المكتبة تسهم في تربية وتعليم 
وتثقيف ال��ش��ب��اب والأط��ف��ال وهي 
حلقة الوصل في نقل التراث الثقافي 
إلى المجتمع ال��ذي توجد فيه، ونشر 
الوعي الثقافي بين أف��راده عن طريق 
ما تحويه من كتب ومجات ومراجع 
تعين على اكتساب المجتمع للعلم 
والمعرفة والخبرة وتمكن الباحثين 
وال��ط��اب من ال��وص��ول إل��ى مصادر 
الفكر والثقافة، فالواجبات الأساسية 
للمكتبات العامة نشر ثقافة القراءة 
بين أفراد المجتمع وتقديم المعلومات 
العامة إلى الجمهور وتثقيفه بأنواع 
الثقافات المختلفة والخبرات المتنوعة 

وشغل أوقات الفراغ بما هو مفيد.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - كم يبلغ عدد المكتبات العامة 
في كل محافظة من محافظات الكويت؟ 
وكم عدد العاملين فيها بشكل عام؟ 

ونسبة الكويتيين منهم؟
2 - ما هي الخدمات المعلوماتية 
والثقافية التي تقدمها المكتبات العامة 
للباحثين وم��رت��ادي��ه��ا؟ وه��ل يوجد 

فهرس الكتروني لكل مكتبة؟
3 - ما هي خطة المجلس الوطني 
للثقافة والفنون والآداب لتطوير أداء 

المكتبات العامة؟
 ون��ص ال��س��ؤال الأول إل��ى وزي��ر 

التربية  على ما يلي:

لم��ا للتعليم ال��دي��ن��ي م��ن أهمية 
وتأثيره في التربية والسلوك القويم، 
ون��ظ��را لعدم وج��ود ف��روع للمعهد 
الديني في جميع المحافظات، فرغم 
الاهتمام المتزايد عند كثير من الطاب 
والطالبات في الالتحاق والانتساب 
إلى تلك المعاهد الدينية، إلا أن كثير 
من المحافظات تفتقر إلى وج��ود تلك 
الم��ع��اه��د الدينية بجميع مراحلها 
ال��دراس��ي��ة، م��ا يسبب ال��ع��زوف عن 
الالتحاق بها، وكذلك يهدد استمرار 
ال��دارس��ين فيها، لقلتها وبعدها عن 
مناطق سكنهم وتحملهم لمعاناة 

المواصات والاختناقات المرورية.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما هي خطتكم نحو التوسع 
في إنشاء معاهد دينية للبنات والبنين 
في جميع المراحل التعليمية في كل 
محافظة من محافظات دولة الكويت 

وتطويرها؟
2 - كشف بأعداد الطلبة بالمعاهد 

الحالية لكل معهد على حدة.
كما نص ال��س��ؤال الثاني على ما 

يلي:
تعد مدينة صباح الأحمد السكنية 
من أكبر المدن الإسكانية الحديثة في 
الباد ومتوقع لها أن تكون إحدى 
محافظات ال��دول��ة وتح��ت��اج إل��ى كل 
الخدمات وخاصة الخدمات التعليمية 

الزمر ال��ذي يتطلب أن تنشأ منطقة 
تعليمية مستقلة جديدة لخدمة المدينة 

والمناطق المجاورة لها.
كما أن إن��ش��اء منطقة تعليمية 
ف��ي مدينة صباح الأح��م��د السكنية 
س��وف يعالج مشكلة الضغط التي 
تشهدها منطقة الأحمدي التعليمية لما 
تشهده المناطق الجنوبية من كثافات 
طابية عالية واتساع رقعة المنطقة 
التعليمية فالمنطقة الجنوبية تشهد 
مشاريع إسكانية كبيرة وضخمة، 
وتتوسطها مدينة ص��ب��اح الأحمد 
السكنية، ومناطق أخرى مثل الوفرة، 
والخيران السكنية، ومدينة صباح 
الأح��م��د البحرية، وج��ن��وب صباح 
الأحمد، وغيرها، الأمر الذي يتسبب 
في تشتيت الجهود حيث تعد منطقة 
الأحمدي التعليمية من أكبر المناطق 

التعليمية.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - هل لدى وزارة التربية خطة 
لإنشاء منطقة تعليمية جديدة في 
م��دي��ن��ة ص��ب��اح الأح��م��د السكنية؟ 
إذا ك���ان���ت الإج���اب���ة ب��الإي��ج��اب، 
يرجى ت��زوي��دي بجميع الإج���راءات 
والم��راس��ات المتخذة في هذا الشأن، 
وإذا كانت الإجابة بالنفي، فما هي 
الأس��ب��اب التي تمنع إن��ش��اء منطقة 

تعليمية جديدة؟

د. محمد حويلة 
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  الكندري يستفسر عن خطة »التعليم 
العالي« للعودة التدريجية للدراسة 

وجه النائب د. عبدالكريم الكندري 
سؤالا برلمانيا إلى وزير النفط ووزير 
التعليم العالي د. محمد الفارس، عن 
خطة ال��ع��ودة التدريجية للدراسة 
التي وضعتها وزارة التعليم العالي 
بالنسبة للهيئة التعليمية والطاب في 
جميع المراحل الدراسية.ونص السؤال 

على ما يلي:
بعد مرور عام على جائحة كورونا 
ال��ت��ي عصفت بالعالم، وال��ت��ي ألقت 
بآثارها على جميع القطاعات، لم تكن 
الكويت في معزل عن دول العالم التي 
عانت من ه��ذه الجائحة لذلك شهدت 
الكويت اتخاذ تدابير وإجراءات قاسية 
ب��دأت بوقف الدراسة بجميع المراحل 
التعليمية، وك��ان القطاع التعليمي 
الحالقة الأضعف من حيث الاهتمام 

الحكومي حتى يومنا هذا.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - م��ا خطة ال��ع��ودة التدريجية 
للدراسة التي وضعتها وزارة التعليم 

العالي بالنسبة للهيئة التعليمية 
والطاب في جميع المراحل الدراسية؟

2 - م��ا الح��ل��ول ال��ت��ي وضعتها 
ال�����وزارة لم��ع��الج��ة الآث����ار المترتبة 
على انقطاع ال��دراس��ة وتأخير العام 

الدراسي؟
3 - بعد تطبيق التعليم عن بعد 
لم��دة ع��ام، ه��ل ستعتمد ال����وزارة هذا 
الأس��ل��وب ف��ي التعليم ض��م��ن خطة 
الدراسة مستقبا؟ وهل قيمت الوزارة 
هذا الأسلوب ومدى تأثيره على جودة 

التعليم؟
4 - رص����د دي������وان المح��اس��ب��ة 
مجموعة من المخالفات والماحظات 
حول تعيينات في الوظائف القيادية 
مخالفة للقانون واللوائح وذلك خال 
عام واحد، فما الإج��راء الذي ستتخذه 
الوزارة لتصحيح المخالفات ومعالجة 

الماحظات؟

د. عبدالكريم الكندري

الطريجي يقترح استثمار الحدائق العامة 
والسماح للمزارع بعرض وبيع منتجاتها 

 أعلن النائب د. عبدالله الطريجي 
ع��ن تقدمه باقتراحين برغبة في 
ش��أن استثمار الح��دائ��ق العامة، 
وتخصيص مساحة م��ن المزرعة 

لعرض منتجاتها.
وق����ال ال��ط��ري��ج��ي ف���ي مقدمة 

الاقتراح الأول: 
من المعلوم ان الحدائق العامة 
ت��ع��د اه����م الأم���اك���ن ال��ت��رف��ي��ه��ي��ة 
للمواطنين والمقيمين على حد سواء 
ورغم وجود حدائق عامة عدة في 
دول���ة ال��ك��وي��ت الا أن بعض هذه 
الح��دائ��ق شبه مهملة ول��ي��س لها 

رواد .
وح��ي��ث إن تكلفة إن��ش��اء ه��ذه 
الحدائق كانت عالية على الدولة 
وإن ترك هذه الحدائق يشكل إهدارا 
للمال ال��ع��ام، وحتى يتم ترشيد 
نفقات الدولة على مثل هذه الحدائق 

ولغايات تشجيع الاستثمار لدى 
القطاع الخ��اص، ل��ذا فإنني أتقدم 

بالاقتراح برغبة التالي:
)أن يتم السماح للقطاع الخاص 
باستثمار ه��ذه الح��دائ��ق بموجب 
عقود تبرم مع الجهة المسؤولة وان 
تتضمن تشغيل المطاعم والكافيهات 
والأم��اك��ن الترفيهية وأن تتضمن 
تقديم سلع وخدمات للرواد بأسعار 
في متناول يد الزوار، على أن تكون 
الأول��وي��ة في الاستثمار لأصحاب 

المشروعات الصغيرة والمتوسطة(.
وق����ال ال��ط��ري��ج��ي ف���ي مقدمة 

الاقتراح الثاني:
حيث إن الحكومة تقوم بتوزيع 
الم���زارع لغايات تشجيع الزراعة 
والاع��ت��م��اد على ال��زراع��ة المحلية 
وح���رص���ا ع��ل��ى ت��ش��ج��ي��ع المنتج 
الوطني ولتشجيع المنافسة بين 

الم���زارع���ين والم��ن��اف��س��ة ف��ي ع��رض 
المنتجات الزراعية.

وط��الم��ا أن المستفيد الأول هو 
الم��واط��ن ذل��ك ان ع��رض المنتجات 
من شأنه ان يخلق بيئة تنافسية 
ف��ي الأس��ع��ار وح��ص��ول الم��واط��ن 
على احتياجاته بأسعار رخيصة 
وتح��ق��ي��ق ال��ه��دف الاس��م��ى وه��و 
تشجيع المنتج الوطني، لذا فإنني 

أتقدم بالاقتراح برغبة التالي:
) ان ي��ت��م ال��س��م��اح لأص��ح��اب 
الم�����زارع ال��ت��ي ت��ق��دم��ه��ا الحكومة 
ب��ع��رض منتجاتهم وبيعها من 
خ��ال تخصيص مساحة محددة 
من المزرعة يتم استغالها كمحل 
عرض منتجات المزرعة، لأصحاب 
الم��زارع مقابل إيجار رمزي يدفعه 
الم����زارع ع��ل��ى ان ت��ت��ول��ى الهيئة 
العامة للزراعة تنظيم ما يتعلق 

بهذا الاقتراح وآلية تنفيذه وكل ما 
يتعلق بالإجراءات التنظيمية (.

د. عبدالله الطريجي 

العتيبي لوزير المالية: ما تكلفة 
إسقاط قروض المواطنين 
الاستهلاكية والمقسطة ؟

وج���ه ال��ن��ائ��ب خ��ال��د العتيبي س��ؤالا 
إل��ى وزي��ر المالية ووزي��ر الدولة للشؤون 
الاقتصادية والاستثمار خليفة حمادة، عن 
التكلفة المالية المترتبة على تأجيل أقساط 
القروض لمدة )6( أشهر مقارنة بالتكلفة 
المالية لإس��ق��اط ستة أشهر م��ن مديونية 

المواطنين.
ونص السؤال على ما يلي:

أق��ر مجلس الأم��ة ف��ي جلسته الأخيرة 
قانون تأجيل أقساط ال��ق��روض لم��دة )6( 
أشهر لمن يرغب من المواطنين المستحقين 
على أن تتحمل الخ��زان��ة العامة للدولة 
التكاليف الناتجة عن تطبيق أحكام هذا 
القانون ويُعمل ب��ه اب��ت��داء م��ن نشره في 

الجريدة الرسمية.
وعلى الرغم من ضبابية التكلفة المالية 
لتطبيق القانون لكن وفقا لإع��ان مصدر 
حكومي رفض ذكر اسمه قبل إقرار القانون 
صرح قائا: في حالة موافقة مجلس الوزراء 
خال الأيام المقبلة على مقترح تأجيل أقساط 
قروض المواطنين لمدة )6( أشهر المقبلة، فإن 
التكلفة الإجمالية للتأجيل ستبلغ ما يقرب 
من )1.4( مليار دولار، مضيفا أن المقترح 
قد يتضمن جميع القروض مثل القروض 
الإس��ك��ان��ي��ة والاس��ت��ه��اك��ي��ة والائتمانية 
وغيرها، الأمر الذي يؤكد أن تكلفة إسقاط 
ستة أشهر م��ن مديونيات الم��واط��ن��ين من 
القروض الاستهاكية والمقسطة أو حتى 
إسقاط فوائد القروض تقترب من تكلفة 
تأجيل الأق��س��اط لستة أش��ه��ر م��ع وج��ود 
فارق أن الاستفادة ستعود على المواطنين 
وليس مالكي البنوك وشركات الاستثمار 

والتمويل.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما التكلفة المالية لإسقاط قروض 

المواطنين الاستهاكية والمقسطة في البنوك 
المحلية وش��رك��ات الاس��ت��ث��م��ار وش��رك��ات 
التمويل الخاضعة لرقابة بنك الكويت 

المركزي؟
2 - ما التكلفة المالية لإسقاط فوائد 
ق��روض المواطنين الاستهاكية والمقسطة 
ف��ي البنوك المحلية وش��رك��ات الاستثمار 
وشركات التمويل الخاضعة لرقابة بنك 

الكويت المركزي
3 - ما التكلفة المالية لإسقاط ستة أشهر 
من مديونية قروض المواطنين الاستهاكية 
والمقسطة ف��ي البنوك المحلية وشركات 
الاستثمار وش��رك��ات التمويل الخاضعة 

لرقابة بنك الكويت المركزي؟
4 - م��ا التكلفة المالية المترتبة على 
تطبيق القانون المشار إليه وال��ذي أقره 
المجلس في جلسته الأخيرة مقارنة بالتكلفة 
المالية لإس��ق��اط ستة أشهر م��ن مديونية 
المواطنين حتى يذهب ال��دع��م للمواطنين 

وليس لأصحاب البنوك؟

خالد العتيبي 

الحمد: لن نسمح بأي خلل أو قصور 
في ملف ذوي الاحتياجات الخاصة

وجه عضو مجلس الأمة النائب أحمد الحمد 
سؤالاً برلمانياً لوزير الكهرباء والماء والطاقة 
المتجددة ووزير الشؤون الاجتماعية والتنمية 
المجتمعية بخصوص ذوي الاحتياجات، 
وقد تضمن السؤال 32 بنداً تناولت العديد 
من التساؤلات الخاصة ب��ذوي الاحتياجات 
الخاصة والتعامل معهم والنواحي الفنية 

والإدارية في العمل.
وس��أل النائب الحمد في البند الاول عن 
عدد الوفيات والملفات الموقوفة التي تغيرت 
درجات إعاقتهم سواء بالخفض أو بالارتفاع 
والتي ص��رف لهم مبالغ دون وج��ه حق مع 
قيمة المديونية لهذا الصرف وما تم تحصيله 
حتى تاريخ السؤال، بالإضافة إلى الإجراءات 
التي اتخذتها الهيئة العامة لشؤون ذوي 
الإع��اق��ة تج��اه حماية الم���ال ال��ع��ام م��ن هذا 
الصرف. وطالب الحمد في البند الثاني من 
السؤال تزويده بصورة ضوئية من مرسوم 
تعيين المديرة العامة للهيئة العامة لشؤون 
ذوي الإعاقة والتي انتهى تعيينها في سبتمبر 
2020 وفيما إذا ج��دد لها مع ذك��ر الاسباب 
بالإضافة إلى قراراتها أثناء توليها الهيئة 
بعد انتهاء مرسوم تعيينها مع صور ضوئية 
عن مؤهاتها التي تثبت أهليتها للوظيفة وفق 
المادة )51( من القانون رقم )8( لسنة 2010 
ف��ي ش��أن ح��ق��وق الاش��خ��اص ذوي الإع��اق��ة 
وف��ي ش��أن الاختصاص والخ��ب��رة في مجال 
التشخيص ورعاية وتأهيل الاشخاص ذوي 

الإعاقة.
وسأل الحمد في البند الثالث عن مبررات 
نقل تبعيّة إدارات التأهيلى المهني للمعاقين 
ورعاية المعاقين والمركز الطبي التأهيلي إلى 
الهيئة مما تتسبب في تفريغ وزارة الشؤون 
الاجتماعية للهيكل التنظيمي من كوادرها 

وخبراتها؟
وفي البندين الرابع والخامس سأل الحمد 
عن المؤهات العلمية والمهام الموكلة للموظف 
الوافد  فادي مثنى يوسف نوّاره وهل يتبع في 

عمله لدور الرعاية، مع السيرة الذاتية لنائب 
اللجنة الفنية الطبية الدكتور عبد السام 
رشيد جان محمد وتخصصه وصاحياته في 

اللجنة وصحة تخويله بالتوقيع.
كما سأل الحمد عن سبب نقل التشخيص 
لتحديد الإعاقة إلى مبنى الهيئة بعد أن كان 
موزعاً على مباني وزارة الصحة حيث تقوم 
كل لجنة متخصصة لتشخيص الإعاقة في 
المستشفى المناسب بشكل مريح ومناسب 
لجميع ذوي الإع��اق��ة، متسائاً هل تم ذلك 
بموافقة وزارة الصحة ممثلة بعضو مجلس 
الإدارة أم بقرار من مدير الهيئة، مبيناً بأن 
هذه النقل بالتشخيص تسبب بتأخير المواعيد 
وزاد من معاناة ذوي الإعاقة. وطالب النائب 
الحمد في سؤاله بتزويده بالسير الذاتية 
لأعضاء اللجنة الفنية العليا وأعضاء اللجان 
المنبثقة منها للتشخيص وج��ه��ة عمل كل 
منهم، مع كشف بعدد المعاقين على جميع 
درجاتهم )بسيطة – متوسطة – شديدة( من 
2014 حتى 2020 مجدولة حسب الإعاقات، 
بالإضافة إلى قيمة الرسوم السنوية والمدرجة 
في ميزانيات الهيئة والمعتمدة والتي صرفت 

للدعم التعليمي لنفس الفترة.

أحمد الحمد

مرشحان اثنان في سادس أيام فتح 
باب الترشح لـ»تكميلية الخامسة« 

تقدم مرشحان اثنان امس الثاثاء إلى 
إدارة شؤون الانتخابات التابعة لوزارة 
الداخلية بطلب ترشيحھما لانتخابات 
التكميلية البرلمانية عن الدائرة الخامسة 
)2021( وذلك في سادس أيام فتح باب 

الترشح.
والمرشحان المتقدمان ھما عدنان عيسى 
القطان وعبدالھادي ناصر العجمي ليرتفع 
بذلك عدد المتقدمين إلى 16 مرشحا منذ 

فتح باب الترشح يوم الخميس الماضي.
ويستمر ب��اب الترشح مفتوحا حتى 

نھاية الدوام الرسمي ليوم السبت الموافق 
24 أبريل الج��اري خال ساعات العمل 
الرسمية من الساعة 10 صباحا إلى 30ر1 
ظھرا فيما سيكون آخر يوم للتنازل قبل 
سبعة أيام من يوم الانتخاب الموافق 22 

مايو المقبل.
وك��ان��ت إدارة ش���ؤون الان��ت��خ��اب��ات 
التابعة ل���وزارة الداخلية فتحت يوم 
الخميس الماضي باب الترشح لانتخابات 
التكميلية للدائرة الخامسة مع التقيد 

بالاشتراطات الصحية.

الحميدي يستفسر عن قاعات 
كبار الزوار بالمنافذ ؟

وج���ه ال��ن��ائ��ب ب���در الح��م��ي��دي س��ؤالا 
برلمانيا إلى وزير الداخلية الشيخ ثامر 

العلي الصباح.
ونص السؤال على ما يلي:

تُشرف الإدارة العامة للجمارك على 
الشؤون الجمركية والأم��ور النقدية في 
المنافذ الحدودية للباد لتأمينها داخليا 
وخارجيا وحمايتها م��ن دخ��ول أي من 
الممنوعات أو المحظورات فضا عن تأكيد 
قانونية وصاحية ما قد يجلبه أو يحمله 
المغادر والقادم إلى الباد درءا لأي أضرار 

محتملة سواء اقتصادية أو جنائية.
وف���ي إط���ار ه���ذه الم��ه��م��ة ال��ت��ي تتسم 
بالأهمية وتتطلب الجدية والتقيد بالطرق 
القانونية للتفتيش والمراجعة لوحظ 
أن الم��ط��ارات الأخ��رى يوجد ع��دم التقيد 
بإجراءات للتفتيش أو المراجعة الأمر الذي 
يمثل إخالا بأداء مهام الإدارة الجمركية 

ب��ل تمثل ت��ه��دي��دا حقيقيا ف��ي دخ���ول أو 
خروج الممنوعات للباد ويهدر الأمن العام 
بها، لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي، 
على أن تكون الإجابة مشفوعة بما يتطلبه 
ال��رد من أوراق ومكاتبات ذات لة بالرد 

على السؤال:
-1 ما المنافذ التي توجد فيها قاعات 
لكبار الزوار غير المطار الأميري في الباد؟ 
ولم��اذا لا يخضع المصرح لهم باستخدام 

القاعة لجميع الإجراءات القانونية؟
-2 ما السند القانوني لإعفاء بعض 
المغادرين أو القادمين عبر قاعة التشريفات 
الرئيسة لإج��راءات التفتيش والمراجعة 

للحقائب والمتعلقات ذات الصلة؟
-3 لماذا لا يقتصر الإعفاء من التفتيش 
أو المراجعة كبار الشخصيات في الديوان 
الأميري دون غيرهم من الشخصيات في 

الجهات الحكومية أو الأجنبية المختلفة؟


